

Monsalve en prisión preventiva

Desde Tohá a Crispi: los nombres que sondea la oposición para citar a la comisión investigadora

La instancia tendrá su primera sesión este miércoles. La oposición está evaluando también enviar un cuestionario al Presidente Gabriel Boric para que detalle cuándo supo del caso y justifique la decisión de mantener a Monsalve en la Subsecretaría del Interior hasta que se supo que había una denuncia en su contra por violación.



Pedro Rosas

Este miércoles en la Cámara de Diputados se constituirá la comisión investigadora por el caso Monsalve y así la oposición concretará una de sus principales ofensivas en el marco de la investigación en contra del exsubsecretario del Interior.

La instancia contará con mayoría opositora y estará compuesta por los diputados Álvaro Carter (UDI), Sofía Cid (Ind.-Partido Republicano), Miguel Mellado (RN), Carla Morales (RN), Gloria Naveillán (Ind.), Joanna Pérez (Demócratas), Flor Weisse (UDI), Erika Ñanco (FA), Daniella Cicardini (PS), Camila Musante (Ind.-PPD), Tomás Lagomarsino (PR), Alejandra Placencia (PC) y Jaime Sáez (FA).

En ese contexto, si bien aún no se ha definido quién presidirá la comisión, al tener mayoría, en los partidos opositores ya dan por hecho que la dirigirán y el principal nombre que asoma para hacerlo es el del diputado Miguel Mellado (RN).

“Tenemos mayoría opositora en la comisión investigadora, obviamente vamos a querer presidir para poder llevar adelante las investigaciones, las citaciones y también las invitaciones a aquellos que se fueron del gobierno o que ya han despedido (...). La parte jurídica penal la están siguiendo los tribunales, la parte administrativa la está siguiendo la Contraloría. Nosotros tenemos que buscar responsabilidades políticas en el mal actuar del gobierno”, aseguró Mellado.

De esa forma, ya han empezado a adelantar trabajo y durante este martes se comenzaron a sondear los primeros nombres de las autoridades que citarán a la instancia. El tema, si bien se espera que sea discutido en la comisión durante esta semana, también está siendo revisado por las distintas bancadas, donde la idea es llegar con una lista de quiénes deberían asistir.

Al respecto, el diputado Andrés Longton (RN), quien ha estado participando de las conversaciones para armar una nómina, aseguró a La Tercera que “sin ninguna duda

entre nuestros primeros citados estarán el jefe de gabinete del Presidente Boric, Carlos Durán, y también el jefe de asesores del Segundo Piso, el señor Miguel Crispi. Asimismo, la ministra Carolina Tohá y todos quienes en las primeras horas recibieron de primera fuente la información respecto a la denuncia en contra del exsubsecretario del Interior”.

En esa línea, según diputados de Chile Vamos (UDI, RN y Evópoli), se sumarán nombres como el del exjefe de gabinete de Monsalve, Gabriel de la Fuente; la ministra de la Mujer, Antonia Orellana; el director general de la Policía de Investigaciones (PDI), Eduardo Cerna; la exjefa de Inteligencia, Cristina Vilches; entre otros funcionarios y asesores de La Moneda que conocieron la de-

nuncia durante los primeros días de la crisis.

Mellado, en todo caso, recalco que estos nombres aún no son definitivos, por lo que no descarta que se sumen otras autoridades con el fin de dilucidar los pasos del gobierno y sus principales autoridades cuando se dio a conocer la denuncia.

En ese sentido, fuentes de la oposición aseguran que en la instancia se buscará resolver interrogantes como por qué el gobierno se tomó 48 horas en remover al exjefe de las policías de su puesto y qué sabía el Presidente Gabriel Boric al respecto. Sobre este punto, dicen los diputados opositores, la información que puedan proporcionar Durán y Crispi será clave y, por lo mismo, son funcionarios que sí o sí deben ser citados.

Junto con ello, buscarán dilucidar si es que efectivamente Monsalve les manifestó los hechos de forma transparente a Tohá y al Mandatario. En esa línea, las mismas fuentes señalan que, aunque harán el punto político de citar a Boric a la comisión, concretarán la acción de enviarle un cuestionario para que lo remita a la instancia investigadora con sus respectivas respuestas.

La comisión, dicen en el sector, es clave para, de acuerdo a la información que vaya apareciendo, puedan empezar a evaluar otras acciones contra autoridades del gobierno. Entre ellas, interpellaciones e incluso acusaciones constitucionales. Esto, agregan, sobre todo en un contexto en que los nuevos antecedentes han puesto en entredicho la versión inicial de La Moneda. ●



► En el sector, dicen que la comisión es clave, ya que pueden empezar a evaluar otras acciones contra autoridades del gobierno.